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شهدت مدينة لوزان السويسرية مراسم توقيع اتفاق تعاون بين المحكمة الدولية للتحكيم الرياضي  ۲۰۱۲يوليو  ٤بتاريخ 
ومركز القاهرة الإقليمي للتحكيم التجاري الدولي ليصبح مركز القاهرة  أول مركز بديل لعقد جلسات   ) ICAS(ايكاس 

بقارة إفريقيا. ويأتي هذا الاتفاق في إطار خطة اللامركزية التي   Alternative Hearing Centreمحكمة التحكيم الرياضي 
وضعتها المحكمة الدولية  لإنشاء "مراكز بديلة لعقد جلسات محكمة التحكيم الرياضى"  في مختلف قارات العالم، والتي تقوم 

لتي يقيم أطرافها  في مختلف باستضافة جلسات واجتماعات المحكمة في إطار إجراءات التحكيم والوساطة في المنازعات ا
"ان   -معلقا على إنشاء مثل هذه المراكز –أنحاء العالم .وقد صرح السيد/ ماثيو ريب الأمين العام لمحكمة التحكيم الرياضى 

تواجد محكمة التحكيم الرياضى فى المنطقة سيكون من شأنه تبسيط الإجراءات، فلن يكون هناك حاجة لسفر أطراف النزاع 
 كمة التحكيم الرياضي في سويسرا لمباشرة الدفاع في قضاياهم". لمقر مح

وتجدر الإشارة  إلى أنه بتوقيع اتفاق التعاون المذكور يكون مركز القاهرة أول نافذة افريقية لمحكمة التحكيم الرياضي 
. وقد صرح الدكتور/ نبيل لينضم فقط إلى ثلاثة مراكز بديلة أخرى في كل من ماليزيا والصين والإمارات العربية المتحدة

العربي، الأمين العام لجامعة الدول العربية ورئيس مجلس محافظي  مركز القاهرة الإقليمي للتحكيم التجاري الدولي، بأن 
اختيار مركز القاهرة  كمقر بديل لجلسات محكمة التحكيم الرياضي "يعد تقديراً  واضحاً للكفاءة المهنية والسمعة الرفيعة 

 الاستراتيجية التي يتمتع بها مركز القاهرة الاقليمي للتحكيم التجاري الدولي في مجال  التحكيم التجاري".  والمكانة
هذا ومن المتوقع أن يؤدي هذا التعاون المؤسسي مع محكمة التحكيم الرياضي إلى تأكيد مكانة مركز القاهرة الإقليمي 

ر أمامها العديد من منازعات التجارة والاستثمار فضلاً عن عدد متزايد للتحكيم التجاري الدولي كمؤسسة تحكيمية دولية تنظ
خلال العامين الأخيرين من المنازعات المرتبطة بالنشاط الرياضي. كذلك فإن استضافة مركز إقليمي  كمركز القاهرة 

وء للتحكيم الرياضي فى لجلسات محكمة التحكيم الرياضي في المنطقة من شأنه أن يكون له مردود ايجابي في تسهيل اللج
المنطقة والتي تشهد تطوراً ملحوظاً في حجم وطبيعة الأنشطة الرياضية، ومن ثم المنازعات الناشئة عنها أو المرتبطة بها، 

 دون أن يصاحب ذلك تطوراً موازياً للوسائل البديلة لحسم المنازعات الرياضية وعلى رأسها التحكيم الرياضي والوساطة.
اتفاق التعاون آنف البيان سيتم تسجيل  جميع المراكز البديلة لعقد جلسات محكمة التحكيم الرياضي ومن ضمنها  وطبقاً لبنود

مركز القاهرة الإقليمي للتحكيم التجاري الدولي في الموقع الالكتروني الرسمي لمحكمة التحكيم الرياضي، كما ستمنح 
وية تنظيم الاجتماعات والندوات والمؤتمرات وغيرها من الأنشطة التي المحكمة الدولية للتحكيم الرياضي هذه المراكز أول

من شأنها التطوير والترويج لمحكمة التحكيم الرياضي في المناطق المستضيفة لهذه المراكز البديلة. وفى هذا الإطار، 
على تقديم خدمات التوعية  سيعمل مركز القاهرة الإقليمي للتحكيم التجاري الدولي بالتعاون مع محكمة التحكيم الرياضي

والتدريب على إجراءات التحكيم الرياضي أمام تلك المحكمة وكذلك الاستفادة من خبرتها في سبيل تطوير القوانين واللوائح 
 الرياضية في المنطقة. 

ديسمبر  ۱۱فى  ومن المقرر أن ينظم مركز القاهرة الإقليمي للتحكيم التجاري الدولي مؤتمراً دولياً عن التحكيم الرياضى
بمدينة القاهرة بمناسبة الافتتاح الرسمي للمركز البديل لعقد جلسات محكمة التحكيم الرياضي، وذلك بمشاركة السيد /  ۲۰۱۲

 جون كوتس رئيس المحكمة. 
إدارة ، نرجو الاتصال ب۲۰۱۲للاستفسار وللتسجيل المبدئي لوسائل الإعلام  في المؤتمر الافتتاحي المقررعقده في ديسمبر 

    conferences@crcica.org.egالمؤتمرات والعلاقات الخارجية بمركز القاهرة الإقليمي للتحكيم التجاري الدولي 
 ۰۰۲۰۲ ۲۷۳٥۱۳۳٦فاكس: 

  بيان صحفي

الإقليمي للتحكيم التجاري توقيع اتفاق تعاون بين المحكمة الدولية للتحكيم الرياضي وبين مركز القاهرة 

 الدولي لإنشاء أول مركز بديل لعقد جلسات محكمة التحكيم الرياضي في إفريقيا  بمدينة القاهرة
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On 4 July 2012, Lausanne, Switzerland witnessed the official ceremony of signing the cooperation 
agreement between the International Court of Arbitration for Sport (ICAS) and the Cairo Regional 
Centre for International Commercial Arbitration (CRCICA) entitling CRCICA to host the first 
Alternative Hearing Centre (AHC) for the Court of Arbitration for Sport (CAS) in Africa. This is part 
of a delocalization scheme of the International  Court of Arbitration for Sport (ICAS) to create “CAS 
alternative hearing centres” on different continents which would be used to host CAS hearings and 
meetings related to arbitration or mediation procedures involving parties based in certain regions in the 
world. “The presence of CAS in the region will simplify the procedures as the parties will no longer 
need to travel to the CAS headquarters in Switzerland to defend their cases,” said Mr. Mathew Reeb, 
CAS Secretary General, commenting on the establishment of regional CAS AHCs. 

By virtue of this agreement, being the first in Africa, CRCICA CAS AHC joins only other three AHCs 
all over the world in Malaysia, China and United Arab Emirates. Dr. Nabil Elaraby, the Secretary 
General of the Arab League and Chairman of CRCICA’s Board of Trustees, finds the naming of 
the Cairo Centre as a CAS AHC “a clear recognition of the professionalism, high reputation and 
central position of the CRCICA in the field of commercial arbitration.” 

This institutional cooperation between CRCICA and CAS is expected to ensure the status of CRCICA 
as an international arbitral organization administrating many trade and investment disputes in addition 
to a growing number of sports related disputes during the last two years.  CRCICA hosting of CAS 
arbitral sessions is foreseen to have a future positive impact on the functioning and accessibility of 
sports arbitration procedures in a region having thriving sport practices both qualitatively and 
quantitatively however their resulting disputes lack the required paralleled development of alternative 
means for the settlement of sports disputes especially sports arbitration and mediation. 

According to the Agreement, all CAS AHCs, including CRCICA AHC, will be officially registered on 
CAS website. The ICAS will favor such centres to organize meetings or seminars or any activities 
related to the development / promotion of the CAS in the region concerned. Within this context, 
CRCICA will cooperate with CAS to provide training services on CAS procedures and to develop 
sports law and regulations in the region in the light of CAS experience. 

Later on 11 December 2012, CRCICA will hold an international sports arbitration conference in Cairo 
on the occasion of the official inauguration of the CRCICA CAS AHC with the attendance of Mr. 
John Coates, CAS President . 

For more information and for registration of  media representatives at the December inaugural 
conference, please contact  Conferences and External Relations Department at the Cairo Regional 
Centre for International Commercial Arbitration ; E-mail : conferences@crcica.org.eg.                      
Fax: 00202 27351336 

Press Release 
ICAS and CRCICA enter into Agreement to launch the first African CAS Alternative 

Hearing Centre in Cairo 
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